



Veillée de Pentecôte de la Caravane à Maumont

La "Caravane de l'Espérance" a clôturé son itinérance à l'abbaye de Maumont par une veillée de Pentecôte vécue avec la communauté monastique.

Après un temps joyeux de remémoration des 10 jours de rencontres de la "Caravane", l'évangile a été chantée par Mère Thérèse et a amené à se tourner vers l'Esprit Saint. Les participants, dans un climat de paix, de prière et de communion, ont chacun reçu un don de l'Esprit, à mettre en œuvre tout au long de cette année.

Les chants, la diversité des vocations représentées, la qualité de ce qui avait été vécu tout au long des 10 jours, ont permis de vivre une veillée de prière tout en intériorité et en ouverture.

L'homélie du Père Benoît Lecomte pour la veillée de Pentecôte

C'était il y a 10 jours, 40 jours après Pâques. Nous avons célébré l'Ascension : Jésus montait au ciel sous les yeux des disciples. Notre cœur pouvait être troublé : celui que nous aimons s'en est allé, mystérieusement. Nous qui espérions qu'il serait concrètement et physiquement tous les jours avec nous, avait disparu à notre regard.

Ce jour-là, loin d'être inquiets, nous avons entamé notre marche. Nous sommes partis, en « Caravane », en mouvement, sur les routes du Sud Charente. Quelque chose nous brûlait le cœur, encore difficile à discerner, mais bien réel : une espérance nous a mis en route. A quelques-uns, à plus nombreux, d'étape en étape, de village en village, à pied, en voiture, à vélo, en canoë, certains venant pour un cours moment, d'autre décidant soudainement de s'accrocher au mouvement pour plusieurs jours, nous avons prié, rencontré des gens, partagé des repas, bu, dansé, célébré l'eucharistie, médité, chanté, joué de la musique, suivi Saint Pierre dans ses questions et ses doutes, visité des églises, écrit et dessiné, écouté, recueilli les joies, les souffrances et les paroles, parlé à 1000 personnes, été accueillis, attendus, applaudis, encouragés. Et partout, nous avons témoigné de cette espérance qui nous habitait, qui nous faisait nous arrêter, puis repartir pour le village suivant, pour la maison d'à-côté, pour l'étape suivante. Nous ne savions pas ce qui allait se passer, ni combien nous serions l'heure d'après, ni qui serait là, ni qui nous rencontrions. Mais chemin faisant, une réalité s'est dessinée : nous avons fait nous-mêmes, au-delà de ce que nous imaginions, une expérience d'espérance et une expérience d'Eglise. Nous avons vécu les trois dimensions fondamentales que sont la prière, la fraternité et l'annonce de la foi, bien plus profondément que ce que nous avions pensé. D'abord pour nous-mêmes : nous avons été les premiers bénéficiaires de cette aventure, nous avons été nourris, marqués, désaltérés, encouragés, apaisés, nous avons pu retrouver de l'enthousiasme par ce que nous vivions. Nous avons essayé de « garder les commandements du Père » et de vivre de ce commandement de l'amour. Et puis nous avons rejoint parfois beaucoup plus de monde, ou plus profondément, que tous les calculs que nous aurions pu faire. Combien de fois avons-nous entendu ces mots : « Merci de passer par chez nous, dans notre petit village si souvent abandonné ! Merci à la Caravane de l'Espérance de nous donner un peu d'Espérance ! »

Au fur et à mesure de la route, nous avons compris que nous n'étions pas seuls. Ce n'était pas seulement notre petite organisation un peu maladroite bien que fiable qui faisait que quelque chose de beau se réalisait sous nos yeux, mais nous étions précédés. Si nous avions l'impression d'être attendus dans les villages, un verre de pineau ou de sangria déjà rempli, ce n'était pas uniquement pour nous offrir un apéritif. C'était parce que nous étions porteurs de plus que nous-mêmes : c'était parce que le Christ et son Esprit Saint nous avaient précédés. Jésus, celui-là même qui avait disparu au regard des disciples au jour de l'Ascension, avait déjà préparé les cœurs. Comme Jésus veut demeurer avec nous dans l'évangile, nous avons demeuré quelques heures chez les uns et les autres, porteurs de la Parole du Seigneur, une Parole en acte, une Parole qui s'accomplit. Son Esprit, promis pour plus tard, cet « autre Défenseur qui sera pour toujours avec vous », nous donnait déjà de vivre dans la simplicité, la confiance, la joie, la communion, l'accueil et l'annonce sereine de l'espérance, cette confiance vivante en la fidélité de Dieu et en la vie éternelle.

La caravane de l'Espérance est arrivée ce soir au bout du projet. On pourrait dire qu'elle a atteint son but, que la boucle est bouclée, que le tour du doyenné est terminé. Mais ça ne serait pas vrai. Elle ne fait en réalité que commencer. Ces dix jours étaient une expérimentation, un entraînement de ce que l'Esprit de Pentecôte, que nous allons fêter dès demain mais que nous invoquons déjà ce soir, va faire faire à son Eglise, et à nous, les disciples de Jésus ressuscités. L'expérience de la Caravane ne peut s'arrêter là. Les disciples que nous voulons être ne peuvent se satisfaire de quelques jours sympathiques passés à se promener sur les routes du Sud Charente. Comme l'Esprit va souffler sur les apôtres et les faire sortir de la pièce haute où ils sont encore enfermés 50 jours après Pâques, l'Esprit va souffler sur nous « pour nous enseigner tout et nous faire souvenir de tout ce que Jésus nous a dit », pour sortir encore et encore de nos habitudes et de nos routines. Comptons sur lui pour nous donner l'audace, le courage, la force, la folie de continuer l'expérience commencée, et abandonnons-nous à son Souffle qui fait

toute chose nouvelle, avec confiance... et espérance. Soyons sûr que l'Esprit de Pentecôte va déployer cette expérience au-delà de ces 10 jours, pour que nous la vivions tous les jours, sous des formes diverses, certaines à inventer, mais toujours avec la même simplicité, la même paix, la même joie, la même espérance.

Oui nous le croyons, comme aux jours de notre baptême et de notre confirmation, l'Esprit Saint va nous être donné en cette fête de Pentecôte, et nous allons recevoir ses dons, qu'il va déployer en nous. Pour que chacun de nous, d'une façon unique et différente des autres, mais tous dans une même communion et une même dynamique, prenne toute sa place dans le Corps qu'est l'Eglise. Ces dons de Sagesse, d'Intelligence, de Conseil, de Force, de Science, de Piété et de Crainte de Dieu vont soutenir notre espérance missionnaire pour nous faire sortir de chez nous et aller à la rencontre de ceux avec qui nous vivons, dans le dialogue, la fraternité et l'accueil mutuel, au nom de Jésus-Christ ressuscité. Les 7 dons de l'Esprit Saint travaillent ensemble pour nourrir une espérance lucide, ancrée, confiante et humble. Sans ces dons, l'espérance peut devenir tiède ou fragile. Avec eux, elle devient une force vive, une lumière dans la nuit, et une anticipation du ciel.

Que l'Esprit de Pentecôte souffle sur nos communautés chrétiennes, sur nos familles, sur nos vocations les plus diverses, sur nos paroisses et nos communautés locales, sur tous nos engagements... Qu'il souffle dans le cœur de chacun, croyants et hommes et femmes de bonne volonté qui désirent vivre dans la justice et la fraternité... Qu'il ouvre nos coeurs à sa présence et son action, qu'il fasse de nous, dès demain et tous les jours suivants, des pèlerins d'espérance, des témoins de la résurrection du Christ, des artisans de paix, de pardon et de communion au milieu de toutes les inquiétudes de notre temps. Accueillons l'Esprit Saint et les dons qu'il nous fait, prenons le pas de Saint Pierre et de tous les autres à la suite de Jésus.

Qu'avec la grâce de Ton Esprit, Seigneur, nous puissions « faire fructifier les semences de l'Evangile qui font grandir l'humanité et la création toute entière. »

Amen.

P. Benoît Lecomte

La prière finale de la veillée de Pentecôte

Nous t'en prions, Dieu tout-puissant :

A la veille de la Pentecôte et de la fête du don de ton Esprit sur les Apôtres,

Nous nous tournons vers toi,

Riches de ce que nous avons vécu pendant ce temps du Cénacle,

Temps de pèlerinage, temps d'espérance

Dieu, notre Père,

Créateur du ciel et de la terre, de tout ce qui vit dans l'univers,

que brille sur nous la splendeur de ta gloire ;

Envoi sur nous tous la puissance de ton Esprit de vie.

Christ ressuscité, Lumière né de la Lumière,

Affermis le cœur de ceux que tu as fait renaître par ta grâce

en leur donnant à profusion la lumière du Saint-Esprit.

Seigneur des Seigneurs,

Toi qui as donné chair au Verbe de toute éternité

Toi qui as ressuscité Jésus d'entre les morts,

Toi qui ne cesses faire toute chose nouvelle,

Pour que ton Eglise devienne chaque jour témoin d'Espérance

Envoi tes dons sur tous tes enfants

Donne-nous le don de la Sagesse, qui nous fait espérer en ce que les yeux ne voient pas, mais que le cœur pressent.

Donne-nous le don de l'Intelligence, qui approfondit les raisons de notre espérance.

Donne-nous le don du Conseil, qui nous guide dans l'espérance en nous aidant à faire les choix qui nous rapprochent de toi.

Donne-nous le don de la Force, qui fortifie l'espérance contre le découragement.

Donne-nous le don de la Science, qui détache notre espérance des illusions terrestres.

Donne-nous le don de la Piété, qui rend l'espérance intime, confiante et joyeuse.

Donne-nous le don de la Crainte de Dieu, qui protège l'espérance de l'orgueil et de la présomption.

Fais de nous tous le Peuple que tu attends dans ce monde,

Fais de nous le Corps livré vivant d'espérance

Donne-nous de devenir ensemble le Temple de l'Esprit, riche de diversités que tu unis en une même communion

Que l'Esprit de Pentecôte,

Esprit d'Espérance, d'audace, de paix et de joie

Habite nos cœurs et fasse de nous des témoins

de ton amour, de ta présence et de ta vie

**Par Jésus Christ, ton Fils, notre Seigneur, +
qui vit et règne avec toi dans l'unité du Saint-Esprit,**

Dieu, pour les siècles des siècles.